



Presentan en San Lázaro el libro “La Biblioteca del H. Congreso de la Unión. Antecedentes Históricos”

Boletín No. 5014

- Esta obra analiza la relevancia cultural del acervo bibliográfico de la nación

La Dirección de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados presentó el libro “La Biblioteca del H. Congreso de la Unión. Antecedentes Históricos”, de Rosa María Fernández de Zamora y Margarita Martínez Leal, en el que se analiza la relevancia histórica y cultural del acervo bibliográfico de la nación resguardado en este espacio.

La vicepresidenta de la Mesa Directiva, diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN), expuso que esta edición conmemorativa recuerda que el 4 de septiembre 1936 se inauguró la Biblioteca del H. Congreso de la Unión, ubicada en Tacuba 29, en el Centro Histórico de la Ciudad de México.

Recordó que este inmueble celebra hoy 87 años de funcionamiento y desde su apertura tuvo el propósito de que la ciudadanía accediera al conocimiento, a la ciencia y la educación. Además, destacó que este recinto resguarda 202 años del acervo bibliográfico del Congreso de la Unión.

Detalló que la obra destaca la grandeza de las bibliotecas públicas que José Vasconcelos incorporó en el proyecto de nación y la concepción de un sistema educativo, a fin hacer accesible el conocimiento a las y los ciudadanos.

Por otra parte, la diputada Felipe Torres reconoció la loable función de las bibliotecas, sobre todo la de este recinto legislativo, por la custodia del material bibliográfico del país y su papel preponderante en la difusión del conocimiento.

En su turno, la diputada de MC, María Teresa Rosaura Ochoa Mejía, mencionó que este libro refleja el amor que tienen sus autoras por la investigación del proceso histórico de la Biblioteca del Congreso de la Unión, toda vez que difunde la tradición e historias de vida que convergen en este espacio.



Explicó que este libro permitirá conocer los contextos en los que las bibliotecas legislativas se han desarrollado, los debates parlamentarios y el legado de más de 200 años que resguarda en materia parlamentaria.

El director del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvalho Robledo, dijo que es una obra muy bien hecha en la que las autoras explican la historia de las Cortes de Cádiz, la necesidad de tener documentos interpretativos de ese momento y después encontrar materiales para la controversia sucesiva. “El libro es espléndido y emocionante porque es una historia del Congreso”.

María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas y Archivo de la Cámara de Diputados, comentó que esta obra se elaboró sobre bases históricas, con una buena narración, además de elementos gráficos, fotografías e ilustraciones creadas para esta edición. “Es un momento para conmemorar y recordar estos brillos históricos que nos han construido”.

La autora Rosa María Fernández de Zamora agradeció la invitación para participar en este evento conmemorativo. “Estuve como directora de la Biblioteca del Congreso de la Unión y surgió mi amor a las bibliotecas y los aspectos históricos de estos lugares”.

Rememoró: “La coautora del libro, Margarita Martínez Leal, era mi gran amiga y ella era historiadora; juntas nos dedicamos a hacer la historia del libro que fue publicada, en su primera edición, en 2004, pero no con una edición tan bella como ésta”.

